
17.8. 

Ich lerne Deutsch 

Ich spaziere im Garten. 

Was macht katka jetzt?  Katka fährt rad.  

Ona sa rada bicykluje.  Sie fährt gerne rad.  

Bicyklovať (sa) = rad/fahren 

Ja rád lyžujem. Ich fahre gerne Schi.  

Lyžovať = Schi/fahren  , Ski/fahren 

Inliner fahren 

Korčulovať sa = eislaufen    .........   korčulovanie  = das Eislaufen 

Ja milujem korčulovanie.   Ich liebe das Eislaufen.  

Ja rád plávam v jazere. Ich schwimme gern im  (in dem) See.                   (jazero = der See,    more  = die See) 

      In der See – v mori 

Ja milujem plávanie v jazere.  Ich liebe das Schwimmen im See. 

Ja rád varím špeciality.  Ich koche gern (die) Spezialitäten.  

Ja milujem varenie špecialít. Ich liebe das Kochen der Spezialitäten.  

Varenie špecialít = GENITIV !!!!! 

Farba auta = die Farbe des Autos 

Meno ženy = der Name der Frau 

Meno muža = der Name des Mannes 

Veľkosť košele = die Größe des Hemdes 

Cena bytu = der Preis der Wohnung 

Ja rád cestujem vlakom.   Ich fahre gern mit dem Zug. 

Ja milujem jazdenie vlakom.   Ich liebe das Fahren mit dem Zug.  

Ja rád hovorím po nemecky, ale nepíšem dobre.   Ich spreche gern Deutsch, aber (ich) schreibe nicht gut. 

Ja milujem hovorenie, ale písanie mi robí problémy. Ich liebe das Sprechen, aber das Schreiben macht mir 
Probleme.  

Ja rád behám v lese.  Ich laufe gern im Wald.  



Ja milujem behanie v lese.   Ich liebe das Laufen im Wald.  

Moja žena rada číta knihy.  Meine Frau  liest gern die Bücher.  

Ona miluje čítanie kníh.  Sie liebt das Lesen der Bücher. 

Ona rada žehlí.   (žehliť  = bügeln,  nezvyklá koncovka,    ich bügle, du bügelst, er bügelt)  žehlička = Bügeleisen 

Sie bügelt gern.  

Ona miluje žehlenie.  Sie liebt das Bügeln.  

Môj brat rád turishkuje. / robí túry/ chodí rád na túry.        ....wandern 

Mein Bruder wandert gern. 

Môj brat miluje „turishkovanie“   = mein Bruder liebt das Wandern.   

      ..... liebt langes Wandern.  

wandern = ich wandere gern 

Ich mache gerne Wanderungen = robím rád túry 

spazieren = ich spaziere gern 

Ich mache gern Spazierungen 

Ich gehe gern spazieren 

Rád cestujem do iných krajín. Ich fahre gern in die anderen Länder.  

Ja milujem cestovanie do iných krajín.   Ich liebe das Reisen in andere Länder.  Krajiny = das Land / die Länder 

Ja rád lietam s padákom = Ich fliege gern mit dem Fallschirm. 

Ja milujem lietanie s padákom. Ich liebe das Fliegen mit dem Fallschirm.  

Moja učiteľka rada jazdí rýchlo autom. 

Meine Lehrerin fährt gern schnell mit dem Auto. 

Ona miluje rýchle jazdenie s autom.   Sie liebt schnelles Fahren mit dem Auto.  

Das s:mmt. = to je pravda, to sedí, je tak....  dávam za pravdu 

Das s:mmt nicht !  =  to nie je pravda, to nie je tak, to tak nebolo......


